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I. 確認通過會議紀要  
(立法會 CB(1)1039/11-12
號文件  

⎯⎯ 2011 年 12 月
20 日 會 議 的

紀要 ) 
 
  2011年 12月 20日會議的紀要獲確認通過。  
 
 
II. 上次會議後發出的資料文件  

(立法會 CB(1)878/11-12(01)
號文件  
(只備英文本 ) 

⎯⎯ 香港會議展覽

中 心 於 2012年
1月 9日就其對
展覽業的意見

提交的意見書  
 

立 法 會 CB(1)923/11-12(01)
號文件  

⎯⎯ 政府當局就滬

港經貿合作會

議提供的文件  
 

立 法 會 CB(1)923/11-12(02)
號文件  

⎯⎯ 政府當局就粵

港合作聯席會

議第十七次工

作會議提供的

文件 ) 
 
2.  委員察悉，自上次會議後，秘書處曾發出

上述文件。  
 
 
III. 下次會議的日期及討論事項  

(立法會CB(1)1077/11-12(01)
號文件  
 

⎯⎯ 待議事項一覽

表  

立 法 會 CB(1)1077/11-12(02)
號文件  

⎯⎯ 跟進行動一覽

表 ) 
 
3.  委 員 察 悉 ， 事 務 委 員 會 下 次 例 會 將 於

2012年 3月 20日下午 2時30分舉行，以便討論以下事
項：  

 
(a) 中小企融資擔保計劃下的優惠措施；  
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(b) 支援香港企業發展品牌、升級轉型及拓展
內銷；及  

 
(c) 旨在促進香港創新科技及檢測和認證發展

的預算案相關措施。  
 
 
IV. 促進外來投資  

(立法會CB(1)1077/11-12(03)
號文件  

⎯⎯ 政府當局就促

進外來投資提

供的文件  
 

立法會 CB(1)1077/11-12(04)
號文件  

⎯⎯ 立法會秘書處

就促進外來投

資擬備的文件

(最新的背景資
料簡介 )) 

 
討論  
 
4.  主席詢問政府當局有否在台灣的投資推廣

活動中優先推廣若干行業和產業，投資推廣署署長

回應時表示，投資推廣署已不斷加強推廣工作，以

吸引更多來自台灣的投資，尤其是金融服務和創新

科技產業。  
 
5.  主席察悉投資推廣署曾與廣州市政府在台

北合辦研討會 (下稱 "研討會 ")，宣傳穗港兩地經濟
融合帶來的營商優勢，他詢問與會者就他們在香港

開設業務的決定提出哪些關注和問題。  
 
6.  投資推廣署署長回應時表示，研討會於

2011年 8月舉行，業界反應熱烈，有超過250名高級
行政人員出席。台灣企業感興趣的是如何在香港籌

集資金、與香港的服務提供者結成夥伴及藉此捕捉

商機，以及利用香港作為庫務中心，管理其內地業

務的庫務職能。  
 
7.  劉慧卿議員表示，她收到外商對香港國際

學校學額不足及空氣污染問題的投訴。她認為這兩

個問題會減低跨國公司到香港投資的意欲。她詢問
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商務及經濟發展局有否推行任何措施處理這些問

題。  
 
8.  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅
遊 )回應時表示，商務及經濟發展局察悉外商關注到
國際學校學額不足及空氣污染。商務及經濟發展局

知悉，即使有學額，但外籍家長大多對國際學校的

所在地點有個人偏好，並似乎對香港島的小學學額

有很大的需求。商務及經濟發展局已向教育局反映

相關的意見及關注。他補充，政府當局致力推動國

際學校界別的發展。有關措施包括撥出空置校舍及

未開發工地以發展國際學校，以及利便校方在現有

的國際學校原址擴建。此外，獲分配空置校舍及未

開發工地的國際學校在擴建後須預留不少於 70%的
學額予非本地學生。  
 
9.  劉慧卿議員察悉在香港擴建國際學校的申

請程序繁複，牽涉多個不同的政府部門，她建議政

府當局成立高層次的委員會統籌不同部門的工

作，以處理外商所提出的問題，例如國際學校學額。 
 
10.  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅
遊 )回應時表示，當局設立由政務司司長擔任主席的
國際商務委員會，以便與香港主要的外國商會保持

定期聯絡。國際商務委員會每年舉行數次會議，藉

此促進政府當局與外商在多方面的交流，包括政府

政策、最新的經濟發展及鞏固香港的國際商業和金

融中心地位的措施。  
 

 
政府當局  

11.  應陳偉業議員的要求，商務及經濟發展局

常任秘書長 (工商及旅遊 )承諾按產業 (尤其是金融服
務、創新科技和創意產業 )及地區來源市場就投資推
廣署在過去 3年所完成項目的投資額提供分項數字。
 
 
V. 減收進出口報關費  

(立法會CB(1)1077/11-12(05)
號文件  

⎯⎯ 政府當局就減

收進出口報關

費提供的文件 )
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討論  
 
12.  委 員 察 悉 政 府 當 局 文 件 ( 立 法 會

CB(1)1077/11-12(05)號文件 )所載的減收進出口報
關 費 ( 下 稱 " 報 關 費 ") 建 議 。 財 政 司 司 長 在
2012-2013財政年度政府財政預算案演辭中宣布一
系列的措施，協助香港企業在外圍經濟環境日趨嚴

峻的情況下減低經營成本及提升競爭力。報關費全

面減半的擬議措施將為進出口業提供適時的協助。  
 
13.  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅
遊 )表示，如委員贊同有關建議，政府當局會透過對
《進出口 (登記 )規例》 (第 60E章 )提出所需的立法修
訂，以落實這項建議。政府當局計劃盡快完成所有

必須的程序，爭取在本立法年度內實施這項建議。  
 
14.  陳偉業議員察悉很多工人或僱員須申請各

類執照或許可證，才能從事某些特定工種，例如操

作某類機器。然而，財政司司長沒有提議減收這些

執照或許可證的費用。陳議員認為這對普羅勞工階

層不公平，因此反對減收報關費的建議。  
 
15.  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅
遊 )回應時表示，進出口業一直是香港的支柱行業之
一。根據政府統計處，在 2010年，單是進出口貿易
已為香港帶來 3,369億元的經濟收益，佔香港同年本
地生產總值約五分之一。從事進出口業的主要是中

小型企業 (下稱 "中小企業 ")，業界於 2011年第三季
聘請近 505 000人，佔香港總就業人口的 13.9%。鑒
於外圍經濟環境日趨嚴峻，政府當局認為需要透過

減低進出口業 (尤其是中小企業 )的經營成本支援業
界，從而達到保障本地就業。  
 
16.  陳淑莊議員詢問，當日後經濟狀況改善，

政府當局會否建議調高報關費。她關注到若政府當

局日後建議把報關費重新調高至現時的水平，會否

遇到強烈反對。  
 
17.  商務及經濟發展局常任秘書長 (工商及旅
遊 )回應時表示，政府當局過去曾建議調高或調低報
關費。當局提出調整報關費的建議前，會考慮一籃
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子因素，包括全球及本地的經濟及營商環境和香港

的財政狀況。  
 

 
 
 
 
 
 

18.  方剛議員支持減收報關費的建議，以助進

出口業渡過難關。方議員察悉政府當局曾建議豁免

2012-2013年度的商業登記費，使所有營商人士受
惠，他建議政府當局亦應豁免與商業登記費性質類

似的小販牌照費。商務及經濟發展局常任秘書長 (工
商及旅遊 )同意把方議員的建議轉交相關政策局／
部門考慮。  
 

(會後補註：商務及經濟發展局已於 2012年
2月 28日把這項建議轉告財經事務及庫務
局和食物及衞生局，以供考慮。 ) 

 
19.  主席總結時表示，事務委員會大部分委員

原則上支持政府當局的建議。  
 
 
VI. 《國際組織 (特權及豁免權） (關於禁止發展、

生產、儲存和使用化學武器及銷毁此種武器的

公約 )令》  
(立法會CB(1)1077/11-12(06)
號文件  

⎯⎯ 政府當局就《國

際組織 (特權及
豁 免 權 )(關 於
禁止發展、生

產、儲存和使用

化學武器及銷

毁此種武器的

公約 )令》提供
的文件 ) 

 
討論  
 
20.  事務委員會察悉當局建議根據《國際組織

(特權及豁免權 )條例》 (第 558章 )訂立附屬法例，向
禁止化學武器組織技術秘書處派遣的視察組及進

行視察活動的觀察員授予《關於禁止發展、生產、

儲存和使用化學武器及銷毀此種武器的公約》(下稱
"公約 ")所訂的特權及豁免權。政府當局制定《化學
武器 (公約 )條例》 (第 578章 )，以在香港特別行政區
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(下稱 "香港特區 ")實施公約，該條例於 2004年生
效。就此，陳偉業議員詢問中國人民解放軍駐香港

部隊 (下稱 "駐港部隊 ")是否受《化學武器 (公約 )條
例》所規限。  
 

 
 
 
 
 
 
政府當局  

21.  商務及經濟發展局副秘書長 (工商 )1回應時
表示，根據公約，香港特區須禁止使用和發展化學

武器，以及銷毀其佔有或位於其管轄或控制下的任

何地方的化學武器或有關生產設施。現時，香港特

區並無生產或儲存公約涵蓋的化學武器，亦無公約

指明須申報的化學設施。商務及經濟發展局副秘書

長 (工商 )1承諾說明在與駐港部隊有關的情況下，當
局如何執行《化學武器 (公約 )條例》。  
 
22.  主席總結時表示，事務委員會原則上支持

政府當局的建議。  
 
 
VII. 其他事項  
 
23.  議事完畢，會議於下午 3時結束。  
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2012年 4月 13日  


